

Tunja

Alcalde de Sutamarchán exige suspender operaciones de Ecopetrol y CENIT por riesgo de explosión

El alcalde de Sutamarchán, Miguel Andrés Rodríguez Saavedra, alertó sobre un riesgo inminente de explosión y desastre ambiental por las operaciones de Ecopetrol y CENIT, y pidió suspender sus licencias en el municipio.



Miguel Andrés Rodríguez Saavedra, Alcalde Sutamarchán, Boyacá



— Caracol Radio | Felipe Carreño 30/10/2025 - 17:31 h COT

«...He solicitado al Ministerio de Medio Ambiente las revocatorias de las licencias y permisos que tienen CENIT y Ecopetrol en Sutamarchán, debido al altísimo riesgo que generan sus operaciones...», declaró Rodríguez Saavedra.





El mandatario explicó que las actividades asociadas al transporte y manipulación de hidrocarburos se clasifican en el **nivel cinco de riesgo**, el más alto en la escala industrial. Aseguró que, pese a múltiples solicitudes, la empresa no ha implementado medidas efectivas de mitigación ni asumido su responsabilidad frente al peligro que enfrenta la comunidad.

El alcalde denunció además la **reducción del personal operativo** en la planta. «...Hoy solo hay un ingeniero en horas de la mañana; en las noches y fines de semana no hay operarios, lo que incrementa el riesgo de incidentes graves...», advirtió. Según Rodríguez Saavedra, esta situación deja al municipio desprotegido ante posibles emergencias con hidrocarburos, mientras la empresa mantiene una actitud evasiva frente a las alertas emitidas por la administración local.



Rodríguez Saavedra también alertó sobre la presencia de **bandas criminales dedicadas al robo de hidrocarburos**. «...Hace menos de dos meses encontramos una red que estaba realizando valvuleo ilegal en el tubo que pasa por el municipio, almacenando combustible en tanques de 7.000 galones junto al río Sutamarchán y cerca de zonas urbanas...» denunció. Para el mandatario, estos hechos agravan el riesgo ambiental y social, ya que los puntos de extracción ilegal se ubican cerca de un gasoducto de alta presión y vías nacionales.

El alcalde hizo un llamado urgente a la **Unidad Nacional de Gestión del Riesgo**, los **Ministerios de Ambiente, Minas y Trabajo**, y a la **Fiscalía General de la Nación** para que investiguen el caso y exijan a las empresas cumplir con protocolos de seguridad y responsabilidad social. «...Sutamarchán no puede seguir viviendo con miedo a una tragedia. **Ecopetrol** y CENIT deben responder por los riesgos que generan, por la falta de inversión en las veredas más pobres y por el abandono de sus compromisos ambientales...» concluyó Rodríguez Saavedra.

Boyacá

Ecopetrol

Tunja

Últimas noticias

Manizales, ciudad capital con un futuro prometedor: renacer que despierta orgullo y confianza

Tabla de posiciones de la Liga Colombiana: así quedó con la goleada de Nacional a Llaneros

Cristian Barrios rompe el silencio: «Estaba afectado por las críticas»

Capturan a red criminal ligada al asesinato de los músicos colombianos B King y Regio Clow en México



4.1M



2M



932K



752.5K



1.11M



136.7K



[Contacto](#) | [Contacto Ventas](#) | [Newsletter](#)

[Pago electrónico clientes](#) | [Alta de Clientes](#) | [Registro de proveedores](#)

[Aviso legal](#) | [Política de Protección de Datos](#) | [Política de cookies](#) | [Configuración de cookies](#) | [Transparencia](#) | [Código Ético](#)